

Jubiläum 75 Jahre Kath. Kindertagesstätte Blankenrath

Grußwort Bürgermeister Karl Heinz Simon

am 29.05.2005

75 Jahre kath. Kindergarten Blankenrath

Zum 75-jährigen Jubiläum der Kindertagesstätte Blankenrath darf ich namens der

Verbandsgemeinde Zell, insbesondere aber auch im Namen aller im

Kindergartenzweckverband Blankenrath zusammengeschlossenen Gemeinden, ihrer

Bürgermeister und Räte sowie der Bevölkerung ganz herzlich gratulieren

Wenn wir heute auf 75 Jahre Kath. Kindergarten Blankenrath zurückschauen, dann lässt

sich nicht mehr zählen, wie vielen Kindern in ihren ersten, noch unbeholfenen Jahren in

dieser Welt der Kindergarten beigestanden hat.

Hier sind und waren immer die Kinder die Größten. Um sie, mit all ihren Bedürfnissen und

Wünschen dreht sich hier alles Tag für Tag. Die hohe Anzahl der Kindergartenkinder, ihr

frohes Kinderlachen und das muntere Herumtollen der Kinder wenn man die Einrichtung

besucht sind der beste Beweis, dass sie sich hier wohl fühlen und das schon seit 75

Jahren.

Zu diesem Erfolg möchte ich dem Träger, aber vor allem den Erzieherinnen dieser

Einrichtung, ganz herzlich gratulieren. Sie haben hier eine unverzichtbare Einrichtung für

die Kinder von Blankenrath und Umgebung aufgebaut, in dem Kinder aufwachsen und

sich entfalten können.

Kinder haben ja noch ihr ganzes Leben vor sich. Ihnen steht noch alles offen – allerdings

nur so weit, wie wir Erwachsene es ihnen eröffnen.

Die Kinder brauchen deshalb unsere ganze Aufmerksamkeit. Ohne Förderung und

manchmal auch Forderung wird aus den besten Anlagen nichts. Und deshalb stehen wir,

die ältere Generation in der Verantwortung, der heranwachsenden Generation eine

behütete sowie eine anregende Kindheit zu ermöglichen.

Kinderbetreuung hat somit gleich eine doppelte Aufgabe. Zum Einen gilt es, die Kinder als

Kinder zu sehen und nicht als kleine Erwachsene. Sie brauchen Zeit zum Spielen, ein

Umfeld, das auf ihre Bedürfnisse zugeschnitten ist und das sie schützt.

Zum Anderen gilt es, sie mit der Welt, in der sie hineingeboren wurden, vertraut zu machen und sie dazu zu ermuntern, sich ihre Umgebung zu erobern.

Hier ist eine Einrichtung wie die KiTa Blankenrath die optimale Ergänzung zur Familie.

Eine solche Einrichtung ist wichtiger denn je. Das hängt mit den veränderten Familienstrukturen zusammen, mit ökonomischen Fragen und mit einem neuen Rollenverständnis. Die Zahl der Alleinerziehenden nimmt zu, auch die Zahl der Eltern, die nicht die eigenen Eltern zur Kinderbetreuung einspannen können. Außerdem kommen viele Familien nur über die Runden, wenn beide Elternteile arbeiten gehen.

Alle diese Eltern sind froh, dass es für sie die Katholische Kindertagesstätte Blankenrath gibt. Die Kinder freuen sich hier auf ihren Kindergarten. Hier treffen sie andere Kinder und spielen mit ihnen. Denn Kindern, zumal Einzelkindern, die immer öfter die Regel sind, tut es gut, mit anderen Kindern ihres Alters zusammenzukommen und ihren Aktionsradius auszuweiten.

Kindern eine schöne Kindheit zu gewähren ist das Beste, was wir tun können. Denn aus einer schönen Kindheit schöpft jeder Mensch später Kraft und Zuversicht.

Für ein Wirken mit diesem Ziel danke ich dem Träger, Ihnen liebes Kindergartenteam sowie den Müttern und Vätern, die intensiv im Elternbeirat und im Förderverein mitarbeiten. Ich wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg und allen Kindern eine glückliche Kindergartenzeit.